

Fuimos los más deci...

—(Viene de la 1a. pág.)

restauración de la forma anterior para la integración de los gobiernos municipales, se basa en principios que siempre hemos sustentado y por los cuales hemos venido luchando en el terreno de los

Luchemos por...

—(Viene de la pág. 1a.)

y por falta de producción. Na die puede negar que la especulación existe y se aumenta cada día. Tampoco puede ignorar nadie, que en estos momentos Costa Rica no cuenta con una producción de artículos de primera necesidad capaz de llenar las necesidades del consumo.

CAMINO A SEGUIR:

Primero.— La especulación debe ser reprimida energicamente a base de medidas policíacas que se apliquen sin contemplaciones a quien especule, sin tomar en cuenta su posición social ni en su color político.

Segundo.— La escasez de producción debe ser remediada por procedimientos de dos clases: una de carácter transitorio y otros de carácter permanente. Los procedimientos transitorios consisten en importar inmediatamente los artículos de mayor consumo pular. Los procedimientos permanentes consisten en buscar la forma de resolver, mediante un plan serio, los problemas de la producción dentro de un plazo máximo de dos o tres años.

CENTRALIZACION DE LA ECONOMIA:

Nosotros estamos convencidos de que para acabar con la especulación sin arruinar al comercio ni a la agricultura, se impone una medida heroica y contundente: el establecimiento de una dictadura económica. La Secretaría de Hacienda, respaldada por un organismo serio, en el que estén representadas todas las fuerzas económicas del país, debe estar dotada de amplias facultades para controlar las exportaciones y las importaciones, para fijar precios, para modificar aranceles, para modificar el presupuesto, para hacer o suprimir inversiones, etc. De otra manera, lo que se haga por abaratar la vida en muchos casos sería como construir sobre arenas movedizas. Analicemos ahora las otras medidas que hemos propuesto.

CONTRA LA ESPECULACION:

Debe establecerse pena de prisión incommutabile para los especuladores. Al mismo tiempo debe establecerse el porcentaje de utilidad a que tienen derecho los comerciantes una vez hechos todos sus gastos. Así las cosas, sería el comerciante quien tendría que probar, ante un tribunal especial, que no ha especulado. Un ejemplo: un ciudadano considera que un comerciante está especulando con arroz. Lo denuncia. El comerciante debe comparecer ante el tribunal y probar con documentos que no está derivando una utilidad mayor que la permitida por la ley. Si no lo prueba se va a la cárcel. Por este camino no sería una Junta de Abastos la que tendría que andar averiguando la razón o la sinrazón de los altos precios. Serían los comerciantes los obligados a probar su inocencia. Estamos seguros de que en cuanto vayan a parar a la cárcel los primeros diez comerciantes, los restantes pondrán su barba en remojo y procurarán no seguir especulando.

MEDIDAS INMEDIATAS:

El Gobierno debe proponer se el abaratamiento de tres, cuatro artículos: arroz, frijo-

les, maíz, papas y carne. Debe hacer una investigación por medio de los Resguardos Fiscales para descubrir las cantidades de esos artículos que es ten acaparados. Pero haya o no haya acaparamiento, debe, sin pérdida de tiempo buscar en el exterior cantidades grandes de ellos aun a riesgo de perderlas.

La carne no es problema en nuestro concepto. Si el Gobierno lo quiere, en un mes estará el pueblo consumiendo pescado barato. Y si el pueblo puede conseguir pescado a bajos precios ya estará resuelto el problema del encarecimiento de la carne.

MECANISMO:

En cuanto al arroz, los frijoles, el maíz y las papas, el camino es que el Gobierno centralice la distribución de esos artículos. No creemos que la distribución deba hacerse por medio de la Fábrica Nacional de Licores. La distribución debe hacerse por medio del pequeño comercio. El Gobierno debe organizar a los pequeños comerciantes y hacerles saber cuáles son las utilidades a que tienen derecho sobre cada artículo. Ese mismo pequeño comercio será un medio eficazísimo de investigar la escasez o la abundancia de artículos que haya en cada lugar. Conforme se vaya notando escasez, el Gobierno irá enviando artículos a los pequeños comerciantes de los diferentes lugares del país.

FINANCIACION:

Se alega que el Gobierno no tiene dinero para importar grandes cantidades de arroz, frijoles y maíz. Nosotros creemos que el Gobierno no necesita dinero para hacer esas importaciones. Cualquier Banco financia una importación de esas con la condición de que los artículos vengan a sus bodegas. Luego, el Banco irá entregando a los pequeños comerciantes partidas, contra órdenes del respectivo organismo. Los pequeños comerciantes pagarán al contado al Banco. En esa forma se financian las importaciones sin necesidad de desembolsar un cinco por parte del Gobierno.

PRECIOS:

El problema de los precios es el más serio. Nosotros insistimos en nuestra tesis para la fijación de precios mínimos y máximos. El Gobierno, mediante una campaña muy intensa, debe hacer saber a los agricultores que les garantiza determinados precios para sus artículos. Y debe al mismo tiempo establecer, en las zonas de producción, bodegas que inspiren confianza a los agricultores sobre la posibilidad de vender sus cosechas al Gobierno. El Gobierno, pues, centralizará la producción de los artículos que se proponga abaratar. Luego, fijará precios máximos al pequeño comercio a fin de que queden garantizados los consumidores.

La fijación de precios a los agricultores no basta. Hay que dar al agricultor la seguridad de que va a colocar su cosecha. Y hay que financiar las compras. Esta financiación también puede hacerse de manera indirecta por medio de los Bancos. Urge también controlar la distribución e insistimos que ella debe hacerse mediante el pequeño comercio debidamente organizado.

PRODUCCION:

En cuanto a la producción, ya con miras a un plazo de dos o tres años, deben tomarse medidas de tres clases: 1º, la fijación de precios mínimos estimulará a muchos agricultores; 2º, la habilitación de zonas muertas para la agricultura permitirá al Gobierno intensificar ciertas ramas de la producción agrícola mediante una dirección técnica dada por el mismo Gobierno; 3º, debe dictarse una ley con la cual puedan ser obligados, mediante pena de prisión, los dueños de tierras desocupadas a sem-

brarlas —en un plazo breve— de arroz, frijoles y maíz. A estos señores también se les garantizarían precios y a los que demuestren carecer de recursos económicos se les puede facilitar la financiación por medio de los bancos. Una buena organización en este caso, permitirá mucho a los bancos extender los créditos con grandes ventajas para esos mismos bancos que, según nuestros informes tienen grandes excedentes de dinero que no pueden colocar satisfactoriamente.

RESUMEN:

El plan que dejamos esbozado es simple y realizable. En un mes podría estar dando resultados satisfactorios. Es posible que se opongan a él muchos especuladores. Pero creemos que si el Gobierno siente la presión del pueblo, podrá llevarlo adelante sin mayores dificultades.

Nuestro Partido...

—(Viene de la pág. 1ª)

no solamente apoyamos el proyecto cortésista, sino que propugnamos una reforma más vasta. Para que el sufragio sea realmente universal, conforme reza el principio democrático, debe concederse el voto a la mujer; pero para que todos los ciudadanos sean iguales ante la ley, como reza otro de los principios democráticos, es preciso que la mujer tenga, igual que el hombre, el derecho de ser electa para todos los cargos públicos. En una democracia integral la mujer debe estar legalmente capacitada para figurar como regidora, como diputada, como juez, etc. Hacia la conquista de esos derechos marcha el mundo y a la cabeza de él, la Unión Soviética ha establecido ya, sin la más mínima limitación, la igualdad absoluta de la mujer y del hombre en cuanto se refiere a derechos. Las mujeres soviéticas están en el Soviet Supremo y en el Consejo de las Nacionalidades; están en los tribunales ejerciendo la justicia; están en los simples soviets; en las granjas colectivas; en el ejercicio de todas las profesiones; en la vida artística y científica de su país; en la aviación, en las fábricas, en las fábricas, en todas partes. Se trata aquí de dar un paso en el camino de la liberación de la mujer. Muñ bien. Nosotros, los comunistas, Partido de vanguardia del pueblo, está con ese paso. Queremos que las mujeres y los hombres de Costa Rica gocen de iguales derechos en todos los campos.

Hemos hablado de la liberación de la mujer y hemos hablado de la igualdad de los derechos de la mujer. A ese respecto queremos agregar, que tan importante como el derecho a elegir y a ser electas, es el derecho, consignado por el Dr. Calderón Guardia en las Garantías Sociales, de "igual salario por igual trabajo para la mujer y el hombre". La única diferencia estriba en que este último derecho interesa exclusivamente a la mujer trabajadora. Pero siendo las mujeres trabajadoras la mayoría de la población femenina del país, debe entenderse que esta conquista tiene un profundo sentido democrático. Por eso nos ha sorprendido que las mujeres que en este país han estado siempre interesadas en conquistar el derecho del voto, estuvieran ausentes de la lucha por las Garantías Sociales.

Al borde de la...

—(Viene de la pág. 1ª)

la debe hacerse en efectivo o por medio de cheques contra el Banco Nacional, de tal manera que no haya papeleo ni necesidad de venir a cambiar ningún papel a San José.

3º—Medidas drásticas contra la especulación que se comete con las herramientas del

trabajo agrícola. Ahora se pagan 25 colones por un machete o por una pala y 23 colones por una hacha.

Y a este respecto agrega, con muy justa razón, el señor Viquez:

"La especulación es descarada. Al sentirla en su carne viva, el pueblo vuelve su indignación contra el gobierno. La especulación es el peor enemigo del gobierno. Los especuladores le están echando encima al gobierno a todo el pueblo de Costa Rica. Como medida de defensa propia, el gobierno debe meter en cintura a los especuladores. De no tomarse ninguna medida, estaremos perdidos, irremisiblemente perdidos".

Se trata de salvar de la ruina a centenares de esforzados pequeños agricultores; se trata de salvar de la miseria, también, a miles de jornaleros cos-

tarricenses que viven de la industria de la panela. Y se trata, por otra parte, de terminar con las odiosas maniobras de los especuladores. Nosotros, por nuestra parte, apoyamos resueltamente la fórmula propuesta por el exdiputado Viquez y pedimos al Gobierno que la estudie y busque la mejor manera de ponerla en práctica inmediatamente.

El Comité Cen...

—(Viene de la 1a. pág.)

factores fundamentales en la vida política del país, y, a no dudarlo, podrá decidir el porvenir político inmediato de la nación, decidiendo el resultado de las próximas elecciones en favor del pueblo.

4º) Finalmente, declara que en fecha muy próxima, el Bu-

ró Político del Comité Central llevará a cabo de manera concreta los acuerdos que con duzcan a resolver el problema político-electoral del país en el sentido antes indicado, para lo que queda ampliamente autorizado.

Por el Comité Central del Partido Comunista de C. Rica, El Secretario General, (f) MANUEL MORA V.

Mítin en Alajuela

AL MITIN DEL LUNES EN ALAJUELA, ASISTIRAN

LOS CAMARADAS

FALLAS y FERRETO

Si enfocamos la disolución

—Viene de la pág. 3ª

fuerzas italo-alemanas utilizadas por Franco, no estaban haciendo otra cosa que salvando la "civilización occidental" de las garras del bolchevismo. La propaganda de Goebbels tuvo éxito, y Gran Bretaña y Francia, o mejor dicho, los gobiernos munichistas de Chamberlain y Daladier, pusieron en práctica cobardemente la llamada política de "no-intervención", que dió al traste con la República Española.

EL FANTASMA DE LA INTERNACIONAL.

El fantasma de la Internacional, ha seguido siendo utilizado en todos los momentos por Hitler y sus satélites para favorecer el logro de sus planes criminales. Importantes fuerzas democráticas de los más diferentes países del mundo han sido neutralizadas por la propaganda nazifascista. El arma utilizada para neutralizarlas, ha sido la de asustarlas con el fantasma del comunismo internacional. Mientras los comunistas de todas las naciones luchábamos por unir nuestros esfuerzos a los esfuerzos de otros sectores progresistas en la lucha antifascista; mientras trabajábamos con uñas y dientes por constituir frentes populares que sirvieran para derrotar en el respectivo país a los nazi-fascistas y a los reaccionarios de todos los matices; mientras nosotros nos empeñábamos, al margen de todo sectarismo, y sin otra mira que salvar la democracia y evitar la guerra que se avecinaba, en cooperar con todos los partidos y organizaciones democráticas, nuestra labor era parcialmente anulada por la propaganda hitleriana, basada principalmente en asustar a los pusilánimes y a los ignorantes con las supuestas conspiraciones de la III Internacional. Tengo que decir, que en esta línea de acción, el Partido Comunista de Costa Rica cumplió plenamente con su deber. No así lo pueden decir muchos hombres y muchas agrupaciones que se dicen democráticas y que hoy todavía se atreven a lanzarnos cargos por la orientación de nuestra lucha.

LA DISOLUCION DE LA TERCERA INTERNACIONAL.

¿Qué ventajas traerá, desde el punto de vista de la situación internacional, el acuerdo de disolución de la III Internacional? Con base en las consideraciones formuladas antes, la disolución de la Internacional se traducirá inmediatamente en la pérdida para Hitler de una de sus principales armas de propaganda. El viejo recurso con que dividió a sus enemigos ha sido destruido.

En los últimos tiempos, los elementos que sirven a Hitler y a sus satélites, tanto en los Estados Unidos como en Inglaterra, habían venido intrigando contra la apertura del Segundo Frente y en general contra la cooperación de estas potencias con la Unión Soviética, utilizando para ello el viejo recurso del Comintern. Constantemente Goebbels ha estado llamando a los capitalistas de todo el mundo a la cruzada común contra el "bolchevismo". Se ha dicho que la apertura del segundo frente acarrearía la derrota de Alemania e Italia, al mismo tiempo que debilitaría considerablemente a Inglaterra y Estados Unidos, y que de esto se aprovecharía Stalin para promover, con el apoyo de sus armas y con la cooperación de las diversas secciones de la Internacional Comunista, la revolución social en toda Europa. Es más que probable que una de las razones que han retrasado la apertura del segundo frente haya sido este temor, pese a la firme determinación de Churchill y Roosevelt de llevar la guerra victoriosamente hasta el fin. De manera que la existencia de la Internacional Comunista ha debilitado la cooperación entre las Naciones Unidas; ha mantenido reservas y desconfianzas entre los aliados; ha retrasado la derrota de Hitler. Aunque sus propósitos estaban muy lejos de ser los que Hitler y sus agentes apuntaban, es lo cierto que la maléfica propaganda nazi producía sus efectos. Es más: es indudable que numerosos países del mundo, entre los cuales entra el nuestro, han tenido temores de establecer relaciones diplomáticas con la URSS, por estar impresionados por las mentiras propaladas respecto a la ingerencia de la Unión Soviética en los asuntos internos de otros estados, por medio de los partidos comunistas. Esto significa que la disolución de la Internacional Comunista no solamente se manifestará en el sentido de acelerar la derrota del Eje, sino que también favorecerá la posición

internacional de la Unión Soviética, pues ahora habrá menos reservas para tratar con ella por la vía diplomática y comercial.

Veamos ahora en qué sentido repercute el acuerdo del Comintern respecto de la situación política interna de nuestro propio país.

En la misma forma en que en escala internacional el fantasma de la Internacional Comunista ha sido utilizado para romper la unidad de las fuerzas progresistas del mundo, y ha servido de arma a los nazis y fascistas para asustar a las democracias, facilitando sus planes de conquista, así en escala nacional, el fantasma de la III Internacional ha sido utilizado como arma por los reaccionarios criollos para dividir las fuerzas progresistas nacionales y favorecer sus planes de explotación nacional.

Aunque el Partido Comunista de Costa Rica, como se ha dicho reiteradamente, no ha obedecido órdenes emanadas del extranjero; aunque nuestro Partido ha forjado su táctica y formulado sus programas con sus propios hombres y ateniéndose a su interpretación de la realidad nacional; a pesar de todo esto, los reaccionarios han impedido un más rápido desarrollo de nuestro Partido y han dificultado sus alianzas con otras fuerzas populares y progresistas, agitando la leyenda del oro de Moscú, la leyenda de las órdenes de Stalin, la leyenda de la procedencia extranjera de nuestras ideas.

A pesar de que el Partido Comunista de Costa Rica es la agrupación política del país más sana y mejor orientada, miles de personas honradas no han venido a nuestro Partido, no porque no los convezan la justicia de su lucha, no porque no comprendan la honradez de sus propósitos y la probidad de sus líderes, sino porque han temido, —imprisionados por la propaganda reaccionaria—, ser vir de instrumentos a fuerzas exóticas. Esto significa que el crecimiento de nuestro Partido, como partido del pueblo de Costa Rica, será ahora más difícil. Al perfilarse ya, sin ninguna sombra, como un partido netamente nacional, el Partido Comunista de Costa Rica llegará a ser una fuerza fundamental en la vida política del país. Será muy difícil que el porvenir de nuestra Costa Rica se pueda organizar si esa organización no participa nuestro Partido.

Si enfocamos la disolución de la Internacional Comunista a la luz de la presente situación política del país, tenemos que decir que será fecunda y provechosa. De ahora en adelante, los quinta columnistas y reaccionarios tendrán en Costa Rica más dificultades para combatirlos. De ahora en adelante será más fácil que nuestro Partido, —primera fuerza de choque antifascista de Costa Rica, —aúne su lucha con la lucha de los demás sectores antifascistas para aplastar la reacción interna y cumplir con los deberes internacionales para derrotar a Hitler y sus satélites más rápidamente. Por otra parte, nuestro Partido Comunista queda ahora en condiciones de suscribir las alianzas que han de conducir al pueblo a una próxima victoria electoral. Si la fórmula de la Unidad Nacional, a base de un solo candidato fracasara, por la torpe intransigencia de la reacción, entonces podemos decir que las próximas elecciones las han de ganar el partido y el candidato que cuente con el apoyo del Partido Comunista. Nosotros seremos la clave de la victoria electoral. El pueblo de Costa Rica puede estar seguro de que saldrá victorioso de esta campaña. El próximo gobierno del país, ha de ser un gobierno progresista, ampliamente democrático; un gobierno que sea capaz de realizar un programa que ponga al país a salvo de la crisis de la post-guerra. Un gobierno que enriquezca al país, que desarrolle su industria y su agricultura, que le dé tierra al campesino, que man tenga las Garantías Sociales y el Código del Trabajo, que libere la economía nacional del tutelaje económico extranjero. Por un gobierno así, que sirva al bienestar y al progreso de todos los costarricenses, y particularmente a sus grandes masas laboriosas, ha luchado siempre el Partido Comunista. Ahora, en las nuevas condiciones, esa lucha será más fácil. Ahora habrá menos obstáculos para celebrar alianzas populares. Ahora podremos contribuir con menos dificultades que antes, a hacer de nuestra patria una patria próspera y feliz para todos sus hijos. La disolución de la Internacional Comunista coloca al Partido Comunista de Costa Rica en condiciones de decidir la actual contienda electoral en favor del pueblo, como dice la resolución adoptada por el Comité Central de nuestro Partido. Invitamos a todos los costarricenses honrados y progresistas a venir a nuestro Partido, a colaborar con nosotros por la construcción de una patria mejor.